

Thema	Wer?	Schatz?
1 Protokoll KVS 2012-30 Anwesend: Isabelle, Markus, Gerhard, Michael, Björn, Rüdiger, Henning, Gast. Eröffnung der Sitzung um 19:30 h		
2 Feststellung der Beschlussfähigkeit Der Vorstand ist beschlussfähig.		
3 Vergabe der Versammlungsleitung Protokollführung: Rüdiger.		
4 Protokoll-Entwurf KVS 2012-29 Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Der Protokoll-Entwurf zum KPT 2012.3 soll auf der KVS 2012-31 verabschiedet werden.		
5 Beschluss der Tagesordnung Die vorgeschlagene Einfügung des Punktes Besuch BuVo / Bernd Schlömer wird angenommen.		
6 Umlaufbeschlüsse Keine.		
7 Berichte und Themen aus den Sachgebieten		
7.1 Leitung und Koordination des Vorstands und der Vorstandssitzungen - Nächste Vorstandssitzung: 27. November 20.00 Mumble mit Bridge zum SIP Server. - Mumble 28. Januar 2013, 20.00 Uhr und 26. Februar 20.00. Eventuell Anfang Januar. Björn verteilt Doodle Adresse. 18. 12. 2012 20.00 Uhr und 12. Februar 2013. - Geschäftsverteilung: Markus hat begonnen, sie stärker in Listenform gebracht und stellt auf der KVS 2012-31 vor. - Bearbeitung GO: wird ein eigenständiges Dokument neben der Geschäftsverteilung. - Protokollführung. - Archiv: Eine LGS gibt es noch nicht, vorher keine Aktivität von Rüdiger.	Björn	
7.2 Mitgliederverwaltung Eine Adressänderung und ein Umzug mit Wechsel des KV. Ein weiterer Wechsel des KV/LV ist in Arbeit. Ein Austritt.		
7.3 Finanzen - Kontostand 5336,00 €. - Einnahmen 150.- Euro Spenden 290.- Euro Rechnung Veste Oetzberg gezahlt, es fehlen noch Quittungen. 10.- Euro Gebühren Infostand Indect.		
7.4 Posteingang Björn berichtet: Briefpostfach viel Spam. Emailpostfach: - Einladung Radverkehrsveranstaltung am 21. November im Justus Liebig Haus. - Einladung, im P-Magazin Termin November / Dezember anzukündigen. Stammtische, Informationsveranstaltungen. Wöchentliche Terminmitteilungen soll Henning auch an das Darmstädter Echo senden (Redaktion Stadt und Landkreis). - Christof Zerbe bat um Einbindung des neuen Mitgliedschafts-Antrag. Unser Wiki ist auf den LV verlinkt, dort ist der neue Antrag.	Henning, Markus	

• Henning: Terminvorschläge zum Gespräch mit Landrat Schellhaas – er steht für ein offenes Gespräch zur Verfügung. Er bittet um die Anzahl der Teilnehmer. Henning klärt das mit Norbert. Beide entscheiden gemeinsam, ob die Presse eingeladen wird. • Ruben hat auf eine Frage von Markus zu einem Indect-Infoabend, den Ruben organisieren soll, nicht reagiert. • Frage nach Aktivität zur Vorenthaltung von Leistungen für Hartz IV Empfänger wird diskutiert. Meinung der Basis soll auf einem Arbeitsstammtisch diskutiert werden. Markus bringt das auf das Pad Arbeitsstammtisch. • Am 14.11. um 17.30 Diskussionsveranstaltung mit Brigitte Zypries zur Gema Vermutung. Björn nimmt teil und informiert die Liste. • am 13. 11. ist um 17.00 ein Lichter-Zug gegen Fremdenhass in Darmstadt. Norbert bittet um Teilnahme. • Tobias Grunert bat über die Darmstadt-Liste um einen Mitfahrplatz zur Gründung des AK Behindertenpolitik (16.00 Uhr am 17. November).		
7.5 Terminplanung Weihnachtsfeier KV oder LV • Björn schlägt vor, die Weihnachtsfeier im Anschluß an die Aufstellungsversammlung am 19. oder 20. Januar zu machen. Das DRK Heim Dieburg müssen wir am 19. und 20. Januar anmieten, weswegen dort am 19. Januar die Weihnachtsfeier stattfindet. Wird einstimmig angenommen. Einladung darf über PPH, mindestens Südhessen KVs sollen informiert werden. Markus organisiert. • Peter Löwenstein ist bereit, den Google Kalender zu pflegen und der Vorstand würde das einstimmig begrüßen. Henning informiert Peter. • Verkehrsworkshop am 22. November in der Bessunger Knabenschule 19.00 muss in den Kalender. • 14. Dezember ein Verfahren vor dem Amtsgericht. Gerhard klärt mit der Rechtsanwältin, ob das nur ein Verkündungstermin ist.	Markus, Henning, Gerhard	
7.6 Mitgliederinformation • Der Infobrief wurde versendet und auch ausgedruckt und verteilt. • Der zweite Infobrief hat erste Beiträge: Besuch von Bernd Schlömer, Norberts Vorschlag für eine Arbeitsstammtisch zur Privatisierung Kreiskrankenhäuser und dem Verkehrsworkshop, bei dem Norbert Schirmherr ist. Das wäre erstmal genug Material. • Zitat N. Rücker: <i>Wie immer gilt: ich kann aus Ressourcengründen nicht der Vortänzer sein, der alle bespaßt. Ich suche daher dringend Helfer, die das organisieren. Ich unterstütze gerne nach besten Kräften mit Infos und ähnlichem.</i> • Erscheinung asynchron, immer wenn genug Material für einen Infobrief vorliegt.		
7.7 Vertretung nach Aussen • Treffen mit der Leitung hda, Markus und Gerhard. Bei nächsten Terminen dieser Art vorab Notizen zu Themen sammeln. Es ging um ein erstes Kennenlernen. Die hda spricht mit allen Parteien zu deren Vorstellungen bezüglich der Bildungspolitik. Im März möchte die hda ihre Vorstellungen zu Bildungspolitik vorstellen, u.a. bei den Piraten (Arbeitsstammtisch). Man habe 80% Personalkosten, 10% Miete und 10% Materialkosten. Der der TU ist etwa 1,5 mal so groß wie der der hda. Hessen investiert im Vergleich zu anderen deutschen und europäischen Ländern deutlich unter Durchschnitt in Bildung. Gerhard verfolgt das Thema. Markus hat zur Veröffentlichung von Ergebnissen gesprochen. Es gebe ein Portal mit allen Abschlußarbeiten. Weiter kann man der hda Räume mieten. Internet-Zugang ist möglich. Markus soll weitere Informationen erhalten. Ein weiteres Thema war die Anerkennung der HSG, die noch aussteht.		

7.8 Schnittstelle übergeordnete und benachbarte Parteigliederungen • Aufstellungsversammlung siehe Wahlen. • Bernd Schlömer hat über den BuVo informiert. Er besucht 10 Städte, um andere Piraten als seine üblichen Kontakte zu treffen. Es ging um innerparteiliche Meinungsbildung. Bernd hat u. a. Themensprecher zu bestimmten Themen vorgeschlagen, auf die der Vorstand verweisen kann. Er hat auch vorgeschlagen, den nächsten BuVo erst zu wählen, wenn die Bundestagswahl vorbei ist. Bernd ist dafür, Vorstände zu bezahlen für ihre Arbeit. Wahlkampfstrategien und die Stimmung im KV waren Themen. • Isabelle berichtet von der LVor Sitzung. Ein Beauftragter für den Kontakt zum DGB wurde festgelegt, der Name wird noch geklärt. • Buchführung: der LVor wünscht zukünftig monatliche Rechnungen und Buchführung aus den Kreisverbänden, um öffentlich die Finanzen zu führen. • Der LVor sucht einen Beauftragten als Ansprechpartner Landtags- und Bundestagswahl. • Es gibt verschiedene Themen-Veranstaltungen, zu denen der LVor Aktionen begrüßen würde.		
7.9 Aktionen • Anti-Corruption-Day Infostand. Bernhard hat keine einzige Rückmeldung aus dem KV DaDaDi erhalten. Der Termin liegt leider genau parallel zum LPT. Björn würde teilnehmen und Rüdiger vielleicht kurzfristig. Björn redet nochmal mit Bernhard. • Infostand in Dieburg: Markus übernimmt die Organisation von Tobias, einstimmig angenommen. Markus und Michael schlagen als Termin den 1. Dezember, Glückstaler-Markt in Dieburg, vor. • Zu den Infoständen im Dezember hat Björn auf der Darmstadt-Liste keine Rückmeldung erhalten. Die Adventssamstage sind eine weitere Option. Björn hat keine Zeit. Björn legt den 15. Dezember fest. Markus wird den Infostand betreuen. Werbung auf den Stammtischen versuchen, auf der Liste meldet sich niemand. Björn beantragt die Genehmigung, 10-16 Uhr.	Björn, Markus	
7.10 Öffentlichkeitsarbeit • Markus veröffentlicht die Information zum Stammtisch in Mühltal auf der Web-Seite. • PM zum Verkehrsworkshop am 22. November und Einladung an die Presse. Werbung über die Listen. Ruben benötigt einen Entwurf. Norbert soll ein Zitat in den Mund gelegt bekommen. Björn macht einen Entwurf bis zum 15. November. • Fabio hat einige statische Inhalte auf die Web-Seite überführt. Christian Röwenstrunk wird von Markus gebeten, die Formatierung zu übernehmen. Norbert Rücker hat einen Account für die Fraktionsseite erhalten. Vielleicht erhält die Landkreis-Fraktion eine eigene Drupal-Instanz. Social-Media • Henning erhält von Jan keine inhaltliche Rückmeldung zu Entwürfen, die Henning ihm sendet. Henning wird die Beauftragung neu ausschreiben. Design (kein Eintrag) Sichtwerbung (kein Eintrag) Materialverwaltung • Henning schickt Michael eine Adresse für Materialbestellung, etwa Aufkleber. Grundsatzprogramme sind bei Markus. Material wie Kaperbriefe über Bundeseinkauf. Flyer aus Hessen macht gerhardschwanz@yahoo.de. - Kugelschreiber hat Gerhard C. Am 23.11. prüfen Björn und Bernd das vorhandene Material in Darmstadt. Für den Landkreis wurden Aufbewahrungsbehälter beschafft. Björn spendet Gewichte für den Pavillion.		
7.11 Koordination von Wahlen Kostenaufteilung zwischen den betroffenen KV wird (gerundet) nach Mitgliederzahl		

der KVs. Gerhard berichtet aus der PG Wahlen • Eine GO Aufstellungsversammlung muss nochmal abgestimmt werden, Gerhard nimmt an der Telko teil. • Der Bund beauftragt eine Medienagentur mit einem Rahmenentwurf für Plakate des Bundes. • Peter Löwenstein würde ein vMB für Plakate für den LVor entwerfen. • Björn hat angefangen, sich mit den anderen KV abzustimmen. • Die Veranstaltungsorte Darmstadt (Knabenschule) und Dieburg (DRK Heim) sind für den 19. Januar 2013 und für den 19. und 20. Januar 2013 reserviert. • Björn wird mit dem LVor den Termin und die Einladung für die Wahl Bund/Land Aufstellungsversammlungen klären.		
7.12 Meinungsbilder https://wiki.piratenpartei.de/HE:Darmstadt/Meinungsbilder . • Das erste Meinungsbild lief durch. • Auf die vMB Seite muss ein Link auf das Ergebnis gesetzt werden und Björn verteilt das Ergebnis auf der Darmstadt-Liste.	Björn	
7.13 Schnittstellen Kommunalpolitik Darmstadt: Das Thema "Wildtiere im Zirkus" wird abgeschlossen mit dem Beschluß, das abzulehnen. Die Fraktion ist in Haushaltsklausur gewesen und wird an diesem Wochenende weiter tagen. Kein Bericht aus dem Landkreis. Markus und Michael werden gebeten, den Status vorab ins Pad der KVS einzutragen. Markus spricht mit Michael. Wird einstimmig angenommen. Mühlthal wird auf dem Stammtisch am 13. November besprochen.	Markus	
7.14 Bündnis gegen Rechtsradikalismus Momentan wenig Aktivität. Aber es ist eingerichtet. Björn bleibt am Thema.		
7.15 Mitarbeiterkoordination Isabelle möchte bei Zeit für das Thema Regina um das Passwort für das entsprechende Pad bitten.		
7.16 IT • Siehe oben zu Social Media. • OTRS Auftrag wird von Florian bei der Hessen-IT bearbeitet. Die hat momentan an einer höher priorisierten Server-Umstellung zu knabbern. Markus will, falls er Zeit hat, helfen. • Datenschutz: Es gab eine Beschwerde wegen der Veröffentlichung einer E-Mail-Adresse, die bisher Pseudonym war und jetzt mit einem Namen verknüpft ist. Wurde im Gespräch geklärt.		
8 Sonstiges Björn wird von Dezember bis Mitte Januar aus privaten Gründen nicht gut verfügbar sein. Er wird seine Abwesenheiten melden.		
9 Schließung der Sitzung & Verabschiedung Schließung der Sitzung und Verabschiedung: 22:33 Uhr.		